

# LA CRÓNICA

PERIODICO LIBERAL



GUADALAJARA 24 de enero de 1918

Se publica los jueves  
Epoca II - Año XX

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
Jáudenes, número 18 - Guadalajara

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO  
Suscripción: 11 meses, 1 peseta; año, 4 pesetas  
Estimando a la Ley del Timbre de 14 de octubre de 1916  
los anuncios satisfarán 0.10 pesetas

Franqueo concertado

Director: José Serrano Batanero

NUMERO SUELTO: 10 céntimos



DE LA GUERRA.—Entierro de un soldado francés

Foto INFORMACION

## ORIENTACION NECESARIA

Das semanas han transcurrido ya en plena agitación por la crisis de las subsistencias. Se han propuesto peliativos o se han obligado esperanzas de solución más o menos ilusorias. Pero el remedio no viene, el malestar continúa; sigue la desorientación y parece necesario preguntar francamente y de una vez si ha llegado la hora de las soluciones de Gobierno eficaces, rápidas, salvadoras y completas. Queremos decir si ha llegado la hora de la dictadura económica por parte del Estado, con la cooperación de todas las fuerzas y elementos sociales, tal como la tienen ya establecida, no sólo los países beligerantes, sino los neutrales de toda Europa.

Desde 1.º de julio se ha procurado dar la sensación en estas columnas del movimiento que se operaba en España. Nos cabe la satisfacción y el orgullo de haber seguido día por día, en las columnas de La Crónica, la vida de la acción contribuyendo con nuestras

molestas fuerzas a orientar a la opinión, y en todos nuestros artículos hemos querido apuntar que los males que aquejan a España no debían ser tratados según las reglas ordinarias del derecho civil y de la normalidad administrativa, sino como un siniestro colectivo, un naufragio, un incendio, una inundación, una epidemia. Precisan, pues, los remedios heroicos, no bastan las sencillas fórmulas de la farmacopea ordinaria.

Así ahora ¿de qué sirve la tasa, que aquí, en Guadalajara, por ejemplo, se ha acordado, si es un remedio que va contra los detallistas, si éstos no pueden obtener de los almacenistas, de los productores los artículos tasados a precios no ruinosos?

Y si así no fuere, ¿cómo evitar la ocultación? Pues venga la incautación total, franca, completa, absoluta.

¿No basta la incautación, porque así y todo el precio de origen impide la apetecida rebaja en el precio al menudeo? Pues venga, si es preciso, la subvención del Tesoro público a llenar en

te margen y hágase el empréstito que se requiera. ¿Que aun así no se logra el fin apetecido? Pues váyase resueltamente a la ración igual, absolutamente igual para todos, a tanto por individuo.

Prescindamos por ahora de toda preocupación política, absolutamente secundaria en los momentos actuales; y puesto que nos quejamos todos con sobrada razón, expónganse las quejas y los medios racionales para atajar el conflicto.

Por nuestra parte, creemos cumplido un deber de patriotismo. Se nos han ocurrido esas ideas, y ahí están, valgan por lo que valieren. El Gobierno y el país están igualmente interesados en crear el criterio, la orientación fija de que se carece ahora, y en poner el remedio posible a estas repercusiones de la guerra universal.

La labor de la Prensa es intensa ahora en este asunto, como no lo fué nunca, y creemos que estas ideas expuestas por nosotros son como la síntesis de las generales aspiraciones del país.

## EL ACTO DE AYER

### LA CANTINA ESCOLAR

Ayer, a las doce, se celebró en el Grupo escolar el acto del reparto de ropas a los niños que asisten a dicho establecimiento de enseñanza. A los muchachos se les sirvió una comida extraordinaria y pastales. Las ropas repartidas han sido muchas, donadas generosamente por señoritas de esta capital, y en los niños se reflejaba el contento por los agasajes y obsequios que recibían.

Asistieron autoridades y numerosa público.

Vea V. el próximo número de La Crónica